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第２３０７例会（2019・9・20）報告
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１．点 鐘
２．ロータリーソング
３．来訪者紹介
４．出席１００％表彰、誕生・結婚祝い
５．会長の時間
６．幹事報告

７．乾 杯
８．食 事
９．委員会報告

１０．ロータリー研修
クラブ研修リーダー 下井田秀一君

１１．点 鐘

◆ビジター
足利東ＲＣ 石井道康君

◆出席100％表彰

〈１６年〉霜村年勇君 〈９年〉舩戸義澄君
〈５年〉井本万里子君◆誕生祝い

花房孝道君、下井田秀一君、加藤 努君、越塚ひとみ君

◆結婚祝い

髙森 勉君

◆会長の時間 新木会長
１．本日はロータリー研修で、クラブ研修リーダーの下

井田秀一パスト会長にご指導きます。名実共に正に当
クラブのリーダーです。今日は宜しくお願い致します。

２．１８日(水)に高津戸荘敬老の日行事に、同施設理事
の星野パスト会長、クラブを代表して新井(み)会員と
会長幹事で参加致しました。高津戸荘の慰問事業はク
ラブ創立当時からのクラブの代表的伝統行事です。

３．明後日の日曜日９：３０～１７：００、ＲＬＩセミナーパートⅠ
が前橋問屋センター会館で開催され、栗原秀一副幹事
が出席されます。ご苦労様です。

◆幹事報告 山形幹事
◇次例会は早朝清掃です。(ＡＭ6:30集合､桐生運動公園)
◇早朝清掃･職場訪問の出欠表を回覧します。ご記入下さい。
◇ハイライトよねやまvol.234が配信されました。(各ﾃｰﾌﾞﾙに配布)
◇奥村勉会員自宅住所が変更になりました。(問合は事務局)
◇Ｒ財団拠金を現レート(106円)で25日に送金予定です。
◇本日から桐生４ＲＣゴルフと夜間例会、地区大会登録
料とゴルフの参加費を集金しています。ご協力下さい。

◇下記のものが届いております。
・桐生ＲＣと栃尾ＲＣよりクラブ現況報告書
・宮内ガバナー年度地区資金会計報告書
・地区研修協議会の報告書
・米山記念奨学会から｢豆辞典｣､｢クラブ米山記念奨学委
員長の手引き｣､｢米山寄付金マニュアル｣､｢2018年度事
業報告書｣､｢2018年度決算報告書｣､｢50年記念誌〈50年
のあゆみ〉申込みチラシ｣､｢追加資料申込書｣

・和光よりロータリーグッズカタログ
◇例会変更のお知らせ
伊勢崎南ＲＣ 10/15､10/29(休)､11/26(休)

◇クラブ会報が到着しています
栃尾ＲＣ 4/2～8/27

◆乾 杯 霜村会員
本日出席１００％表彰を頂きました。

２００３年に入会して、奉仕活動は元
より山登りやお花見、ミュージカル
鑑賞等の楽しい経験が出来ました。
またメンバーには医師･薬剤師など
多種多業者揃い･多趣味の方達ばか
りで大変勉強になり刺激されます。改めてロータリー
の素晴らしさを実感します。それではクラブの益々の
発展と会員皆様のご健勝を祈念致しまして、乾杯！
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◆食事メニュー １０９９キロカロリー
野菜サラダ、とんかつハヤシライス、玉子スープ、
香の物、一口小菓子

◆委員会報告
□本 部 正田直前会長

先週メークにみえた北海道･音更ＲＣの中西眞信様よ
りお土産に沢山の地元のお菓子を戴きました。突然の
メークであり乗り物の関係で卓話の時間に到着された
ので当日召し上がって頂く事が出来ず、本日皆様の昼
食のお膳にお配りしました。音更ＲＣさんと私のご縁は、
昨年の北海道胆振東部地震が発生した前日に、私が音更
ＲＣさんにメークに伺いました。中西様はそのご縁で
お越し下さいました。

□山登り愛好有志 小林(惠)会員
皆様には既にファックス等でご案内しておりますが、

１０月１３日(日)に那須ロープウェイ茶臼岳山登りツア
ーを計画しています。是非ご参加下さい。

□クラブ運営委員会
◇出席報告 東郷(学)出席担当
会員総数５６名 （出席免除者１０名内８名出席の為）
出席率対象者５４名、 出席率対象者出席人数４０名
欠席者１４名(内前メイク５名) 出席率８３.３３％
前々例会修正出席率９０.３８％ (最終欠席者５名)

□拠金委員会
◇ニコニコＢＯＸ 中里ニコニコＢＯＸ担当
クラブフォーラム進行させて頂きます｡皆様活発なご
意見をお願い致します 下井田君
クラブ研修リーダー下井田パスト会長､卓話よろしく
お願いします 新木君､前原君､青山君､乾君､

金子君､天沼君､正田君､近藤君､
家住君､江原君､髙森君､小林(聡)君

出席１００％表彰を頂いて 井本君､霜村君
誕生祝いを頂いて 花房君
ラグビーＷ杯開幕です｡日本ガンバレ 斎藤君､山形君
秋一番好きです！ 浦野君
リサイクル募金ご協力ありがとうございます 舩戸君
今日は新しい家の引き渡しです｡内覧会はなく非公開
とさせて頂きます 奥村君

◇ロータリー財団 早川米山奨学担当
クラブ研修リーダー下井田パスト会長､卓話よろしく
お願いします 新木君､前原君､青山君､奥村君､

中野君､浦野君､山形君､髙森君､小林(聡)君
出席１００％表彰を頂いて 井本君
誕生祝いを頂いて 下井田君
今日は娘の誕生日です｡ケーキを買って帰ります 乾君
ラグビーＷ杯いよいよ本日より始まります 花房君
信州の松茸山で松茸づくしを食べて来ました｡秋を感
じて来ました 家住君
お彼岸入りです｡ご先祖様を大切に､お墓のお掃除も忘
れずに 斎藤君
何だか分からないのですが皆出席を頂きました 舩戸君

◇米山ＢＯＸ 坂口拠金委員
クラブ研修リーダー下井田パスト会長､卓話よろしく
お願いします 新木君､前原君､中野君､斎藤君､

花房君､山形君､小林(聡)君
出席１００％表彰を頂いて 井本君
ラグビーＷ杯開幕 乾君､下井田君
今朝栗ひろいをして来ました｡秋を感じます 家住君
今朝は２：３０起床３：３０頃から｢にんげん｣配り５：３０頃
まで 舩戸君
働き方改革ちょっと大変かも 青山君
９月２３日は七五三木さんの一周忌です｡※秋雨の日友
を送りて早一年 野村君
山､皆さん行きましょう 浦野君
近藤さん､先日はありがとうございました 髙森君
早川さん､いつもありがとうございます｡親切で謙虚で
静かであること 奥村君

ロ ー タ リ ー 研 修

クラブ研修リーダー
パスト会長

下井田秀一君

先月、曽我パストガバナーにお越し頂き、２０１９年規
定審議会の解説をして頂きました。ポイントは「クラブ
運営の柔軟性」だと思います。
２０１６年の規定審議会で、クラブ例会の頻度と方法、

会員種類に影響する嘗て無い程の柔軟性を高める採択が
行われました。そして、会員基盤と参加者の基盤を拡げ
て多様化を推し進めました。
この様な経過を辿って、今年度のＲＩ会長マローニ氏

は強調事項に、「柔軟性・革新的な発想で、様々な人が
入会出来るクラブを作ること」を掲げ、更には「変化に
立ちはだかるクラブ」「変化に立ちはだかるロータリア
ン」とまで言及しています。またＲＩ事務総長に至って
は「私たちは（成長した）アップルになるのですか？（破
綻した）コダックになるのですか？」→破壊的改革によ
って新しい道を行く必要がある。と述べています。事務
方の立場である人が、ロータリーの根本的な在り方につ
いて発言した事に、驚くと共に違和感を覚えざるを得ま
せん。
日本のロータリーではロータリー研究会を行っていま

す。２０１６年規定審議会の約一年後の平成２９年１月号の
ロータリーの友誌に、研究会リポートとして次の様な文
章が掲載されました。
〝守るべきものは守る〟
・世界で約３５,０００のクラブは歴史、規模、地域特性
など全て異なる。多様性に富むクラブを一定のルー
ルで一元的に縛るより、ある程度の柔軟性を認めて
会員基盤とクラブ活動の強化を図る。

・クラブ運営に関する新しい考えと、ロータリーの基
本理念に対する考え方は別のものであり、この両方
に柔軟性が認められた訳ではない。

上記の考え方が、日本のロータリアンの平均的な考え
方だと、私は感じております。
それではここで２０１６年規定審議会で採択された主な

制定案を復習したいと思います。
・Ｅクラブとの区別がなくなった
・毎月少なくとも２回例会を開催

（クラブ細則で決められる）
・国民の祝日がある週の例会は取消が可
・ローターアクター､ロータリー学友が正会員になれる
・オンライン出席可
・クラブウェブサイト例会に１週間以内に参加⇒メイク可
・入会金の記述がなくなった
・会員身分の一時保留可（理事会の２/３以上賛成）
・人頭分担金を毎年４ドルずつ値上げ
・ＣＬＰによる５つの常任委員会を有すべき（任意）
・会員身分をクラブ独自で決定できる（準会員、家族会員）
そして２０１９年規定審議会で採択された主な改正点は

次の通りです。
・クラブ総会で、現年度の収入、支出の中間報告。
前年度の財務報告

・欠席のメークアップを例会の前後２週間から、同年
度内に変更

・会員身分の規定から公職に就いている人とＲＩ職員
に関する規定解除

・職業分類の制限を廃止
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・ローターアクトクラブのＲＩ加盟を認める。ＲＡＣ
は人頭分担金を支払う（まだ金額と時期が未定）

・人頭分担金を毎年１ドルずつ増額
・事務総長はＲＩの最高経営責任者（ＣＥＯ）
これまでの規定審議会の決定を受けて、私が疑問に思

った事を、曽我ＰＧにお尋ねしました。その質問事項と
回答をご紹介致します。
Ｑ：クラブ柔軟性による効果について調査が必要では？
Ａ：２０１７年地区大会にてＲＩ理事会に要請を決議
ＲＩ理事会として事務総長に要請する旨、解答。
ただし調査結果はまだ発表されていない。

Ｑ：事務総長をＣＥＯとする件
Ａ：２８４０地区修正案

事務職員の管理上の最高責任者（ＣＡＯ）である
べき⇒否決

Ｑ：ならばせめて任期をきめるべきでは？
Ａ：⇒否決
私は、何故こんなに事務総長の権限が増していくのか

疑問でなりません。
それでは、多様性のあるクラブ運営を行っているクラ

ブは何なのか、具体的に名前を挙げますと、「衛星クラ
ブ」「Ｅクラブ」「パスポートクラブ」「法人クラブ」「活
動分野に基づくクラブ」「学友中心のクラブ」「ローター
アクトクラブ」が該当するそうです。詳しい内容につい
ては省略致します。
次に、２０１９年規定審議会の決定を受けて、身近なと

ころではどの様に対処しているかをご紹介します。
・２８４０地区の毎月の出席報告は従来通り
但し、年間を通して一年間のメークの修正を行う

・前橋ＲＣはクラブ細則改正
・会員身分の多様化 伊勢崎ＲＣが特別会員制度検討
この様な改正の動きを受けて、クラブ運営にどの様に

取り入れて行くのか、その方法を幾つか考えてみました。
・ＮＯ－ＫＹでアクセル全開で我道を行く
・何もしない
・多くの他のクラブが前進したら後からついて行く
・良く勉強して会員のコンセンサスを大切にしながら
適切な時に適切に対処する

上記の中では、最後の項目が最適かと思いますが、簡
単な事ではありません。
以上の事を踏まえて、重要な事は、“クラブを活性化

し、それを長期安定化する”、これが全てだと思います。
その実現の為に何をするかというと、突き詰めて行けば
「会員増強と親睦」です。我がクラブの大先輩である星
野幸男パスト会長がお作りになった標語「出席なくして
親睦なし、親睦なくして奉仕なし」に集約されています。
その為には、自分達のクラブに合った長期戦略計画を

立てる事だと思います。人頭分担金を値上げする等は別
ですが、規定審議会で決められた殆どの事（柔軟性や多
様性の様々なアイディアや規定）は強制でなく、選択肢
が増えただけと捉えれば良いのです。
要は、我がクラブに合った良き将来像に資するやり方

を慎重に選んで実践することです。これが正に「クラブ
の自治と独自性」です。
但し、時代は変化しますから、時代に適応してロータ

リーの発展と成長を持続して行くこと。これが、すべて
のロータリアンが取り組まなくてはならない最重要テー
マだと思います。
ロータリアンとしての誇りと責任（新木会長クラブ活

動方針）は、新しいものの中にのみ存在する訳ではあり
ません。私達が大切にし、守って来た事の中にもたくさ
ん存在しています。それを「変化に立ちはだかるクラブ」
「変化に立ちはだかるロータリアン」として決めつける
のも、多様性や柔軟性を否定する事になる筈です。
以上が、私の考えです。皆さんのご意見をお聞きした

かったのですが、時間の為、これで終了致します。

１０月は“経済と地域社会の発展月間”

及び “米山月間”です

１０月１１日(金)の例会変更です

《次例会予告》

１０月８日 (火 ) 桐生４ＲＣ合同夜間例会

点鐘ＰＭ６：３０、会場桐生プリオパレス

桐 生 ４ Ｒ Ｃ 女 子 会 に 参 加
９月２７日(金)午後７時から、桐生４ＲＣの女性会員

の集いが、笠懸のラ･ポルトで開催され、当クラブの
女性会員全員（佐々木綾子君･井本万里子君･新井みゆ
き君･浦野幸子君･越塚ひとみ君･中里和子君･堀江絹子
君）が参加しました。
今回の幹事クラブは桐生ＲＣさ

んで、メンバーの友人で来日中の
ワイキキＲＣデロイス･グレゴアさん
も加わり総勢２０名（桐生８･南２･
西７･赤城２）で、楽しい時間を過
ごしました。

青い鳥ぐんまの子どもたちとの
フットサル大会に参加

希望の家・青い鳥ぐんまの子ども達と、職員の方々、
そして桐生西ローターアクトのトゥイ会長・オジャ幹
事はじめメンバー８名他が参加して、９月２９日(日)１２
：３０～１６：３０、希望の家ふれあい広場にて、フットサ
ル大会が開催されました。
希望の家理事長先生の野田真一郎会員主催によるも

ので、各々６名ずつのチームを組んで競いあいました。
心配されたお天気にも恵まれて、年齢も国籍も立場

も異なる参加者が、スポーツを通じて交流を図り、楽
しい時間を過ごしました。

野田理事長先生と職員の小川克行様(元桐生西ＲＡＣ会長)

＆ 桐生西ＲＡＣのメンバーとコートジボワールの友人
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第２３０８例会（2019・9・27）報告
◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

早 朝 清 掃 奉 仕 実 施

桐生西ロータリークラブ

桐生運動公園の早朝清掃を二年振りに、９月２７日(金)
午前６時３０分から行いました。
今回も桐生西ローターアクトメンバー６名が参加して

下さり総勢４４名で実施しました。
秋晴れの爽やかな朝、集合時間より３０分も早く会員

が集まり始め、先ずは大きく生育した月桂樹四世を観賞
して、思い思いの場所でのごみ拾いを行いました。
月桂樹四世は、野村滋会員の消毒のお陰で元気に青々

とした沢山の葉をつけていました。
その後、山形幹事の司会進行によりミーティングを行

い、新木クラブ会長とＲＡ会長のハティトゥイさんから
ご挨拶を、社会奉仕担当の前原パスト会長からお礼の言
葉を、正田直前会長から月桂樹四世の生い立ちやそれに
まつわるお話しを聞かせて頂きました。
最後に、ＳＡＡさんが用意して下さったサンドウィッ

チと牛乳を頂いて、午前７時を回って解散になりました。

◆ビジター
桐生西ＲＡＣ 会 長 ハ・ティ・トゥイさん

〃 直前会長 ガンスフ・オリギル君
〃 直前幹事 バトサイハン･ドラムスレンさん
〃 会 員 グエン・テー・ホアン君
〃 会 員 ファン・ナム・フォン君
〃 会 員 レーカン・ネイワン君

◆会長の時間 新木会長
１．今晩７時から桐生４ＲＣ女子会がラ･ポルトで開催
され、当クラブの女性会員全員７名が参加致します。

２．２９日(日)前橋問屋センター会館で、午前中の米山
カウンセラー研修会に野村滋会員が、午後の米山奨学
セミナーに会長幹事、中島拠金委員長が出席致します。

３．同じく日曜日１２時３０分からふれあい広場にて、希
望の家・青い鳥ぐんまの子供達を中心に、野田先生主
催によりフットサル大会が予定されています。桐生西
ＲＡＣハティトゥイ会長はじめ８名も参加致します。

◆幹事報告 山形幹事
１．次例会は坪井良廣ガバナー補佐訪問です。例会後は
クラブ協議会を、また例会前には理事会を行います。

司会:山形剛幹事 新木明夫会長挨拶 桐生西RACﾊﾃｨﾄｩｲ会長 前原榮一社会奉仕担当 月桂樹物語：正田恵一直前会長 桐生西RACの皆さん

挨拶 御礼挨拶


